
 

 

 

 

 

                                           

 

 

令和２年第７回（１１月）瀬戸内市議会定例会一般質問通告一覧表 
 

 

1 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

1 6番 

厚東晃央 

1.高齢者福祉の充実について (1)高齢に伴う難聴者の補聴器購入費助成制度の検討状況は 

(2)磁気ループの公共施設への設置や個人への貸し出しを実施しては 

(3)第８期介護保険事業計画において介護保険料の引き上げをすべきではないと

考えるが、検討状況は 

 

市長 

教育長 

福祉部長 

教育次長 

2.前島地区の救急搬送につい

て 

(1)過去５年間の救急搬送の実績は 

(2)夜間救急搬送にかかる個人の費用負担に対する支援策は 

市長 

産業建設部長 

消防長 

2 18番 

室﨑陸海 

1.古い町並みの整備と空家対

策について 

(1)倒壊の危険性のある空家が町並みの景観を損なわせる要因になっている。空

家を活用した町並みの整備について検討する必要があるのではないか 

(2)牛窓地域では空家が年々増加してきており、倒壊の危険性のある空家も増加

している。これらの空家の状況は確認しているのか 

(3)市には、それぞれの地域に歴史、伝統、文化に貢献した偉人、賢人が多くい

る。その人々を、空家を活用して顕彰すべきではないのか 

(4)古い町並みを整備することで景観を含め観光客を呼び込めるのではないかと

考える。そのためには、町並みの整備を担当する部署を明確にする必要があ

るのでは 

 

市長 

副市長 

総務部長 

総合政策部長 

文化観光部長 



2 

2 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

3 4番 

日下俊子 

1.宮下第２工業団地について (1)今後の整備計画は 

(2)南北道に面しているが、周辺道路の整備計画は 

市長 

副市長 

産業建設部長 

2.庁舎再編計画について (1)11月 20日の住民説明会の地域ごとの出席人数と合計人数は 

(2)住民説明会の総括は 

(3)今回の住民説明会で、説明責任は果たしたとの認識か 

(4)長船町公民館をゆめトピア長船へ移転させるとのことだが、部屋数など今ま

でと同じように利用できるのか 

(5)福祉部、こども・健康部を本庁に移転させるとのことだが、相談業務など業

務に支障はでないのか 

(6)庁舎再編計画について、計画が二転三転し整合性がとれなくなっているが、

一度立ち止まって将来を見越した計画を立て直すべきではないか 

教育長 

教育次長 

財務部長 

福祉部長 

こども・健康

部長 

4 7番 

河本裕志 

1.行政のデジタル化推進につ

いて 

(1)国の方針でデジタル庁を新設し、行政のデジタル化、業務の効率化などを推

進するように考えていることについて問う 

①デジタル化を推進していく組織をどのように考えているのか 

②専門性の高い人員の確保はどうするのか 

③デジタル化を推進し活用するには、庁舎内のＷｉ―Ｆｉ整備をする必要が

あると思うが行わないのか 

 

市長 

副市長 

教育長 

総務部長 

財務部長 

2.子ども政策について (1)こども園化も進み、子育て政策の組織、施設の充実について問う 

①未就学児童関係の部署の一本化を考えないのか 

②行政報告では、幼稚園、小中学校のトイレの洋式化を実施するとのことだ

が、保育園、こども園の洋式化は実施しないのか 

市長 

教育長 

こども・健康

部長 



3 

3 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

4 7番 

河本裕志 

3.新型コロナ対策について (1)新型コロナウイルス感染症のワクチン接種について問う 

①ワクチンの種類によっては、－70℃という低温保存管理が必要とされる

が、その対応はどのように考えているのか 

②全国民に無料接種する方針だが、一度に数量が揃わないため、医療従事者

等や、高齢者及び基礎疾患を有する者から順次接種することについて、市

としてどう考えているのか 

市長 

病院事業管理

者 

こども・健康

部長 

病院事業部長 

5 11番 

原野健一 

1.農業振興地域の見直しにつ

いて 

(1)第２次総合計画後期基本計画で、新たな企業誘致を行うため、道路の整備や

農業振興地域の規制緩和等を関係機関に働きかけるとともに、民間活力を導

入した企業誘致を進めますとあるが、農業振興地域の見直しは 

 

市長 

副市長 

産業建設部長 

6 9番 

平原順二 

1.地域おこし協力隊の採用に

ついて 

(1)刀鍛冶を地域おこし協力隊として備前長船刀剣博物館で採用しては 

(2)地域おこし協力隊を寒風陶芸会館で採用しては 

市長 

副市長 

教育長 

文化観光部長 

2.観光行政について (1)観光案内看板の内容、設置場所等、今後の方針は 市長 

副市長 

文化観光部長 

7 1番 

岡國太郎 

1.地球温暖化防止に関する政

策について 

(1)先日の菅総理の所信表明で示された「2050 年までに脱炭素化（カーボンニュ

ートラル）の実現を目指す」との意向を踏まえての市長の見解を問う 

①「気候危機非常事態宣言」発布等に向けての姿勢に変化はないか 

②脱炭素化の実現に向けて、地球温暖化防止のための機器導入等に対する補

助制度を新設し、市民一人ひとりが温暖化防止のためにできることを周知

徹底すべきでは 

市長 



4 

4 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

7 1番 

岡國太郎 

2.大学との連携協定の活用状

況について 

(1)本市は、就実大学、岡山商科大学、加計学園とそれぞれ連携協定を結んでい

るが、その活用状況について問う 

①各大学との協定に基づく具体的活動内容の概要は 

②加計学園に現在改築のため閉鎖中の前島研修所の活用策を立案申し入れ

し、前島振興に資するべきではないか 

市長 

副市長 

総合政策部長 

3.今後のコロナ対策について (1)冬場を迎え、新型コロナウイルスと季節性インフルエンザとの同時流行が予

想されている中での対策について問う 

①一部報道によると、医療用マスクやゴム手袋が品薄感の状況となり、価格

高騰や納期に支障を来たしているとのことだが、本市では支障なく入手で

きているか。在庫状況は問題ないか 

②地震・津波災害が発生した際を想定して、避難所に発熱者等を分離するた

めの陰圧テント等を手配すべきでは 

市長 

副市長 

病院事業管理

者 

総務部長 

消防長 

病院事業部長 

 

8 3番 

高間直美 

1.高齢難聴者支援について (1)補聴器購入に対する助成制度を創設してはどうか 市長 

福祉部長 

2.子宮頸がんワクチンの予防

接種について 

(1)対象者へ個別通知をして接種を促してはどうか こども・健康

部長 

3.ｅ街ギフトおよびふるさと

納税について 
(1)プレミアムｅ街ギフトの利用期間を延長し、家計の負担緩和等を促しては 

(2)地元商店などがお礼の品取扱事業者に応募しやすくなるサポートを含めた仕

組みをつくってはどうか 

市長 

総合政策部長 

文化観光部長 

 



5 

5 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

9 5番 

布野浩子 

1.高齢者の外出支援について (1)瀬戸内市地域公共交通会議に介護タクシー事業者も入れる必要があるのでは

ないか 

(2)高齢者が外出する手助けにもなるようなタクシーチケットを考えてはどうか 

市長 

副市長 

総合政策部長 

福祉部長 

 

2.ふるさと納税について (1)今年度に入り、ふるさと納税額が堅調に推移しているとのことだが、現状は 

(2)野良猫による被害の相談が多数寄せられている。野良猫の不妊去勢手術費に

特化したふるさと納税サイトを作成し、もっと財源確保を促しては 

(3)体験型観光につながるようなメニューを考えてはどうか 

市長 

副市長 

総合政策部長 

環境部長 

文化観光部長 

10 12番 

小野田光 

1.市長の政治姿勢について (1)事業を進めるにあたっての説明責任および合意形成についてどのように考え

ているのか 

市長 

11 16番 

廣田 均 

1.休園中の牛窓西幼稚園につ

いて 

(1)８月定例会にも質問を行っているが、幼稚園の用地についてこども園化を含

め効果的な用地活用の検討状況は 

市長 

副市長 

教育長 

2.低地帯問題について (1)大雨・洪水時に浸水する低地帯の解消は、災害に強いまちづくりに不可欠だ

が、現状と対策は 

市長 

産業建設部長 

上下水道部長 

3.住宅用火災警報器について (1)消防法の改正で住宅用火災警報器の設置が義務付けられて 10 年が経過する

が、市内の設置状況は 

 

消防長 



6 

6 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

12 8番 

竹原 幹 

1.予算編成について (1)補正予算が多くなっているが、当初予算でしっかりと１年間の見通しを立て

予算編成をすべきでは 

(2)完成までに数年を要する大規模な事業については、全体の事業費等が分かる

ように予算編成すべきでは 

市長 

副市長 

総務部長 

財務部長 

環境部長 

教育次長 

2.庁舎再編計画について (1)保健福祉部仮庁舎新築案から本庁西庁舎改修案を採用することに方針変更し

た経緯と理由は 

(2)瀬戸内市庁舎再編計画基本構想の中・長期構想では、ＪＡ用地に本庁舎を新

築し、保健福祉部と教育委員会を統合するＡ案を採用することにしている

が、どのように評価したのか 

 

財務部長 

13 2番 

角口隼一 

1.庁舎再編事業について (1)ＪＡ用地の取得は瀬戸内市庁舎再編計画基本構想の短期構想にはなかった

が、本庁への福祉部、こども・健康部の移転計画にＪＡ用地の取得を含めた

理由は 

(2)中長期計画に向けた基金計画は 

 

市長 

副市長 

財務部長 

2.山鳥毛について (1)市民に無料でご覧いただく機会を設ける考えは 市長 

副市長 

3.スポーツ振興について (1)ふるさと納税を活用したスポーツ振興に取り組んでは 市長 

教育長 



7 

7 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

14 10番 

島津幸枝 

1.新型コロナ感染症対策につ

いて 

(1)医療・介護・保育現場の従事者に対して、定期的なＰＣＲ検査を、感染の疑

いのある一般の方に対しても、積極的にＰＣＲ検査を実施すべきでは 

(2)感染拡大した際の医療現場への人的支援方針は 

(3)インフルエンザの治癒証明書について、幼稚園、小中学校は不要だが、保育

園、こども園は必要とされている。不要に統一しては 

市長 

病院事業管理

者 

福祉部長 

こども・健康

部長 

病院事業部長 

2.小中学校の環境整備につい

て 

(1)トイレの洋式化と乾式化の整備計画は 

(2)学校体育館のエアコン設置の検討状況は 

(3)学校施設長寿命化計画の見直しをどのように行うのか 

市長 

教育長 

財務部長 

教育次長 

 

3.庁舎再編計画について (1)瀬戸内市庁舎再編計画基本構想で示されている、福祉部、こども・健康部、

教育委員会の移転先として、統合した新瀬戸内市役所本庁舎を、将来駐車場

用地としての仮の土地へ新築する案を採用したとのことだが、その理由は 

財務部長 

15 13番 

石原芳高 

1.庁舎再編計画について (1)福祉部、こども・健康部の本庁移転案が出されたが、中・長期的なビジョン

で今後の庁舎の在り方を見据えての計画なのか 
市長 

副市長 

財務部長 

2.コロナ禍での予算編成につ

いて 
(1)市の主催する行事イベントなど多くの事業が中止されたが、予算編成にどの

ような影響を及ぼしているのか 

(2)令和３年度は何に重点をおいての予算編成なのか 

 

市長 

財務部長 

 


